



CR de la visite du Musée du Chemin de Fer Vicinal de Thuin

Le rendez-vous était fixé à 8h45 à la gare de Quiévrain.

Nous étions 29 participants.

Départ du train à 9h17 vers Mons. Premier changement de train à la gare de Mons. Direction Charleroi pour un second changement, mais à cause d'un retard du train, nous avons raté la correspondance pour Lobbes. Après une heure d'attente pour le train suivant, nous sommes arrivés à destination à 12h15 pour prendre un repas dans une friterie. Ce qui nous a permis de rejoindre la station du tramway du musée à 14h00 pour une balade sur l'ancienne ligne Lobbes Thuin à bord de cet ancien tramway, en cheminant sur les rives de la Sambre et de découvrir de beaux paysages.

La visite guidée qui a été très intéressante avec une profusion d'informations techniques, nous a permis de voir toutes les générations de matériels depuis les trams vapeur, diesel et ensuite électriques. Ce musée possède de très beaux modèles de toutes les époques, pour la plupart en état de marche, magnifiquement restaurés par ce groupe de passionnés. Ce musée est implanté sur l'ancien site de la gare de Thuin, sur la ligne SNCB qui reliait à l'époque Mons à Chimay (ligne abandonnée en 1964). Une trentaine de véhicules de la SNCV (Société Nationale des Chemins de fer Vicinaux) y sont exposés.

Tous les modèles exposés représentent 100 ans d'histoire des chemins de fer à voie métrique de Belgique, qui était le pays qui possédait le plus grand réseau vicinal.

Nous avons repris la direction du retour, après un petit rafraîchissement offert par notre amicale à la buvette du musée. Le retour a été conforme au programme de réservation des différents trains, et ce malgré un léger retard sur la ligne Charleroi Mons. Nous sommes rentrés à 19h15 à Quievrain d'une très belle journée de promenade et de découverte du monde du vicinal.

L'ensemble des participants a été très satisfait de cette sortie.

Merci à notre ami Hamed pour son aide concernant l'organisation et les réservations de notre transport en train.

Gérard LOBRY

Pour la commission loisirs et sorties de l'amicale